

令和4年6月例会報告

- 日時 令和4年6月29日(水)
- テーマ 江戸川の水郷を巡る
- 集合 9時00分(京成市川真間駅改札前)
- 参加者 25名
- 解散 13時(水辺のスポーツガーデン)
- 距離 11キロ
- 案内役 リーダー:伊香賀 泰之、サブリーダー:小川 保子、辻 諭
- コース ①市川真間駅⇒②アイ・リンクタワー⇒③善養寺(WC)⇒④篠崎公園(WC)⇒⑤東井堀親水緑道 ⇒⑥水辺のスポーツガーデン(昼食・解散)

コースを短縮し、猛暑を乗り切る

6月29日(水)、猛暑の中、歩こう会6月例会が開催されました。
当初の予定は、16キロのコースでしたが、連日の猛暑の中、参加者の安全を考慮し、午前中で切り上げる11キロのコースに変更いたしました。
それでも25名の参加者の皆さんが、元気に集まってくれました。
JR市川駅に隣接する「アイ・リンクタウン」の広場にて朝礼・準備体操を実施。
アイ・リンクタウンの45階展望デッキで、本日歩く江戸川沿いのコースや市川市内を一望してもらう予定でしたが、取りやめ、暑さが増さないうちに出発しました。
本日の案内役リーダーは、伊香賀(例会報告の筆者です)、サブリーダーは、小川、辻です。
今回はコース案内はもちろんですが、参加者全員誰一人脱落することなく、元気に最終解散場所までたどり着くことが、私たちに課せられた重大な任務です。全員無事に、最終目的地までたどり着けますように・・・。

江戸川沿いを歩く

出発して間もなく、市川橋を渡り江戸川区に入ります。
ここから江戸川沿いの遊歩道を歩きます。日陰になるような場所がない道なので、ガラガラした太陽の熱風を心配しましたが、あれ？ 風が通り、意外と心地いい！！ これなら気持ちよく歩けそうだ。
休日であれば野球に興じる子供達や応援の親たちで賑わっていますが、平日はどこのグラウンドもひっそり。ゆったりした、想像以上に広い河川敷の緑が目の前に広がり、心まですっきり晴れ渡るような気持ち良い景色。対岸の市川市内の景色も楽しみながら、第一の目的地である善養寺を目指し、快調に歩き続けます。



江戸川の遊歩道

日本一の名松(善養寺影向の松)

善養寺に到着。真言宗豊山派で、大永7年(1527年)創建の歴史ある寺院です。ここでは、国の天然記念物に指定されている樹齢600年以上の松が有名です。高さ約8メートル、その枝ぶりは広く、東西約31メートル、南北約28メートルに広がる、日本一の繁茂面積です。「影向(ようごう)の松」と言い、この松、昭和の時代に日本一を争って大騒動になったことがあるんです。四国の岡野松と日本一を競い、どちらも一歩も譲りませんでした。大相撲、立行司・木村庄之助の軍配裁きにより、引き分け判定となりました。当時の相撲協会春日野理事長(元栃錦)が、「双方を東西の横綱に推挙する」とし、庄之助の名裁きを後押ししたのは有名な話。その後、岡野松は枯死。今では善養寺の松が日本一なのです。

しばし名松を鑑賞しながら、休息をとり、ここで恒例の集合写真をパチリ。



善養寺に到着

親水緑道を歩く

善養寺をあとにして、再び江戸川遊歩道に戻り、次の休憩地点である篠崎公園を目指します。篠崎公園は、高木や低木が17,000株以上も植えられており、植込の間には二つの芝山と広い草地があります。野球場やテニスコート、バーベキュー広場などもあり、江戸川区民の憩いの場所となっています。ここで水分補給と十分な休憩を取って、次は東井堀親水緑道を目指します。途中、参加者の靴の底が抜けるというハプニングがあり、コンビニでガムテープを買って応急処置。この間、全員、木陰で休憩となりましたが、炎天下の中、丁度良い休息となりました。この辺一帯は、昔、江戸川沿いに砂州が長く伸びる湿地帯で、その後、埋め立てられ、水田となっていました。その関係で用水路がいくつも造られていましたが、昭和に入り、東京のベッドタウンとして水田が住宅になり、それに伴い、用水路は親水緑道になっていきます。今回歩く東井堀親水緑道もその一つです。緑を配した水の流れが爽やかで、花を見たり、魚を探したり、時に彫刻があったり、ぶらぶら歩きには最適のコースでした。



篠崎公園でひと休み

東井堀親水緑道を歩く

水辺のスポーツガーデンで昼食

東井堀親水緑道を抜けると、再び、江戸川(旧江戸川)沿いに戻ります。ここで右手に最終ゴール地点である「水辺のスポーツガーデン」が見えてきました。旧江戸川の水辺に設置されたこの施設は、少年野球、テニス、フットサル、ローラースケートなどが楽しめます。

皆さん、少しバテ気味ですが、もうひとふんばりです！！

12時15分、無事、全員到着。日陰となる屋根付きのベンチが空いていたので、ここで待望の昼食休憩です。水辺から涼しい風が吹き、猛暑を忘れさせてくれるような至福の時間でした。

本来はこの後、残り5キロを歩く予定でしたが、参加者の安全を考慮し、今日はここで解散です。

(もっと歩きたかった方、申し訳ありません)

全員、最寄りのバス停から瑞江駅行きのバスに乗り、都営新宿線経由で京成八幡に乗換え、帰路につきました。

猛暑の中での例会は一抹の不安もありましたが、全員元気に歩き切ることができました。

ただ、これから迎える7月、8月例会の猛暑対策は十分に検討する必要があることを痛感しました。

参加者の皆さん、暑い中、本当にお疲れ様でした。(報告 伊香賀)



水辺のスポーツガーデンで昼食